

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 27 mai 2025

HERMÈS POURSUIT SES INVESTISSEMENTS DANS L'EMPLOI ET SES CAPACITÉS DE PRODUCTION EN POSANT LA PREMIÈRE PIERRE DE LA NOUVELLE MANUFACTURE BEYRAND DÉDIÉE AUX ARTS DE LA TABLE À COUZEIX (HAUTE-VIENNE)

Deuxième site dédié aux collections des arts de la table du groupe Hermès, la manufacture Beyrand ouvrira ses portes en 2027 dans la commune de Couzeix (Haute-Vienne) et accueillera à terme 300 collaborateurs, dont 230 artisans.

Un modèle artisanal ancré dans les territoires

La manufacture Beyrand, historiquement installée à Saint-Just-le-Martel, a rejoint le groupe Hermès en 2017 dans une logique d'intégration et de sécurisation de ses savoir-faire d'excellence. Pour accompagner le succès des collections des arts de la table d'Hermès, l'activité s'établira dans un nouveau site à Couzeix. Ce bâtiment accueillera ainsi le développement et l'impression de chromos auxquels s'ajoutera la pose de décors sur porcelaine, un savoir-faire exercé également sur le site historique de la CATE (Compagnie des Arts de la Table et de l'Émail) situé à Nontron (Dordogne). Le rapprochement géographique des deux sites du métier des arts de la table d'Hermès favorise l'esprit de transmission cher à la maison.

Préserver et développer des savoir-faire d'excellence

Depuis la création du premier service de porcelaine *Pivoines* en 1984, ce métier n'a eu de cesse de développer et d'imaginer des collections reconnues pour la singularité de leurs dessins et la force de leurs couleurs.

Pour ce faire, Hermès a mis en place des parcours d'intégration et de formation afin de partager la culture artisanale et humaniste de la maison et d'enseigner les savoir-faire des métiers experts qui œuvrent à la fabrication de ses objets.

La manufacture Beyrand s'appuie sur des partenaires locaux – la mairie de Couzeix, Limoges Métropole, France Travail, l'École d'ingénieurs ENSIL-ENSCI, le lycée polyvalent Maryse Bastié – pour son implantation ou le recrutement de ses nouveaux collaborateurs : imprimeurs, décorateurs par chromolithographie, mais aussi dans des fonctions d'encadrement, d'ingénierie, de ressources humaines ou de logistique.

Un projet architectural ambitieux, respectueux du paysage et de l'environnement

Dessiné par l'architecte clermontois François Bouchaudy, ce bâtiment lumineux de bois et de verre porte les ambitions environnementales du groupe Hermès. La manufacture, un vaste édifice de 13 000 m², s'installe sur la friche du Mas de l'Âge afin de limiter l'artificialisation des sols. Pour sa construction, Hermès a recours à des entreprises situées sur le territoire et fait appel à des savoir-faire et matériaux locaux. Afin de maîtriser ses consommations énergétiques, le site sera doté de 2 800 m² de panneaux photovoltaïques en toiture et réutilisera une partie de la production de chaleur de ses fours.

L'architecte a veillé à intégrer la manufacture dans le paysage en suivant la topographie du terrain vallonné et boisé du Mas de l'Âge. Afin de préserver et d'améliorer la qualité environnementale du site en matière de biodiversité, le jardin paysager conserve les arbres

remarquables du terrain – érables de Norvège, tilleuls de Hollande et chênes de Gascogne – et de nouvelles essences seront plantées.

Avec l'installation de la nouvelle manufacture Beyrand à Couzeix, Hermès renforce son rôle d'entreprise citoyenne et responsable et réaffirme sa volonté de participer durablement à la dynamique de croissance des territoires.

Depuis 1837, Hermès reste fidèle à son modèle artisanal et à ses valeurs humanistes. La liberté de création, l'esprit d'innovation, la recherche permanente des plus belles matières, la transmission de savoir-faire d'excellence, jusqu'aux détails pensés pour l'usage – c'est-à-dire l'esthétique de la fonction – forgent la singularité d'Hermès, maison d'objets créés pour durer. Entreprise familiale indépendante, qui regroupe 16 métiers, Hermès s'attache à conserver l'essentiel de sa production en France au sein de ses 60 sites de production et de formation, tout en développant son réseau de près de 300 magasins dans 45 pays. Le groupe emploie 25 185 personnes dans le monde, dont 15 556 en France*. Hermès est dirigé depuis 2013 par Axel Dumas, membre de la sixième génération. Fondée en 2008, la Fondation d'entreprise Hermès soutient des projets dans les domaines de la création artistique, de l'éducation, de la formation et de la transmission des savoir-faire, de la biodiversité et de la préservation des environnements.

*Au 31 décembre 2024